

REDICTION : ROUBAIX, rue Richard-Lenoir, 13, près du théâtre du Fossé... TOURCOING - 45 bis, Rue de Nisbaix.

PRIX DES ABBONNEMENTS : Roubais-Tourcoing : Trois mois : 4 fr. 50 - Un an : 18 fr. Nord et Département Hainaut : Trois mois : 5 francs - Un an : 20 francs

LE JOURNAL DE ROUBAIX-TOURCOING Journal Republicain Quotidien

PRIX DES ANNONCES : ANNONCES : O. 25 la ligne RECLAMES : O. 50 FAITS DIVERS : O. 75 LOCALES : 1 fr.

Terrible Accident d'Aviation à La Brayelle-lez-Douai DEUX AÉROPLANES EN COLLISION : UN CAPITAINE ET UN LIEUTENANT TUÉS

Lire plus loin : La réforme électorale... Lire plus loin : La grève des inscrits maritimes.

LES 197 Il s'est produit, mardi, à la Chambre, que lorsque M. Deschanel proclama le résultat du vote repoussant le renvoi du contre-projet Augagneur à la Commission du suffrage universel, les applaudissements furent unanimes.

Doivent-ils recourir à cette extrémité ? Il serait bien légitime de l'affirmer. Ce qui fait la gravité de la situation, c'est qu'à côté de M. Poincaré, qui a rendu toute conciliation impossible par son intransigeance hautaine et agressive, il y a des hommes comme MM. Léon Bourgeois, Delcassé, Guist'hau, Briand, qui seraient tout prêts à accepter un système transactionnel.

La Grève des Inscrits Maritimes A DUNKERQUE Conformément à la décision prise mardi soir dans une réunion des inscrits et des dockers, tous les navires de commerce sont traités hier matin sans équipage, et les quais sont abandonnés, alors que le trafic du port est à peine activé avec les arrivages de blé qui se suivent depuis une quinzaine de jours.

A MARSEILLE La grève générale, votée mardi soir dans une réunion tenue à la Bourse du Travail, était effective hier matin. Contrairement aux prévisions optimistes, le mouvement paraît devoir être suivi et il se poursuit un commencement d'escalade impressionnante. En effet, l'équipage de la Ville-de-la-Ciotat, des Messageries maritimes, a donné le signal en mettant ses canots à la mer à six heures, et le départ de ce bateau est fixé à demain pour Alexandrie. D'autres équipages n'ont pas tardé à débarquer également, savoir : celui du Félix-Touache, courrier postal de Tunis, du Cort-H, courrier postal de Brest, du Charles-Roux, courrier postal d'Alger. Le départ de ces équipages sera assuré par des marins de la flotte qui ont été demandés à Toulon.

A BORDEAUX Le nombre des grévistes est de 116, dont 80 pour le paquebot Chili, qui doit partir dans une dizaine de jours pour l'Amérique du sud.

La Conférence de Berne Les travaux de la conférence franco-allemande de Berne relative à la délimitation de la frontière Camero-Cameroun avancent rapidement grâce à la bonne volonté et à la méthode des présidents des deux délégations, MM. de Lancka et Cony.

ECHOS La survie. Après M. Melnikoff, qui croit avoir trouvé le secret de différer le mort, voici qu'un autre savant fait mieux : il la franchit et prolonge la vie au delà du trépas. M. Carrel a montré des morceaux de cœur et de vaisseaux sanguins de ferme de poulet qui, placés dans un milieu propice, la solution de Ringer, lavés avec soin tous les trois ou quatre jours, continuent de vivre, après cinq mois de ce régime en aussi bon état que s'ils demoraient inhérents à l'organisme dont on les a séparés.

Les Industries coloniales et exotiques FRUITS ET PRIMEURS (Suite) EVAPORATEURS Malgré les réels progrès réalisés par les grands fours-échoirs, on peut dire que la dessiccation des fruits n'est devenue réellement intéressante que depuis la création des évaporateurs.

LES AFFAIRES DU MAROC LES OPERATIONS MILITAIRES En conformité avec le programme du général Lyauté, le général Dubois est parti mardi pour opérer au sud de Meknès avec un groupe mobile composé de quatre bataillons, deux escadrons et trois sections d'artillerie. Son premier objectif est El Hadjil. Il devra ensuite la liasse des Beni M'ur et des Guernan.

LES TRIBUS A L'EST DE FEZ Fez, 18 juin, via Casablanca. Un détachement de six compagnies commandées par le colonel Mazilier parti du camp Gouraud hier est arrivé à Fez aujourd'hui. Il a été reçu hier par le général Lyauté à une distance par des cavaliers ennemis. La colonne a emporté 13 blessés, la plupart légèrement.

METHODE APPERT Les eubulcans étant placés dans des récipients : bouteilles, pots, boîtes métalliques, etc., à haute température d'ébullition, de façon à détruire complètement les microbes et leurs germes ; de nombreux lours de moins interviennent et on a imaginé d'ingénieuses fermetures qui empêchent le produit stérilisé de se contaminer à nouveau.

Le Concours général agricole Le concours général agricole, installé au Champ-de-Mars sur l'emplacement de l'ancien jardin des Machines, a été ouvert hier matin. Cette première journée est entièrement consacrée à la réception des entrées. 1.482 inscriptions ont été enregistrées pour les espèces bovines, ovines et porcines, et 52 pour les espèces équine et canine.

LES OPERATIONS MILITAIRES (Suite) On apprend de la Moulouya qu'un convoi de ravitaillement venant de Beni-Tafit a été saisi le 13 par des Tssouglit, par un djeb de 60 à 80 hommes. L'engagement a été assez vif. Nous avons eu cinq tirailleurs et trois mokkasés blessés.

Une activité fébrile y règne, que soulignent des mouvements de fonds considérables : c'est la fortune répartie ; la prospérité et le bien-être de bon aloi ; le bonheur y vient de l'émulation et du travail, parmi les champs fleuris et assolés, sous un ciel toujours bleu, les lauriers s'élevaient quand se fait la caudette des fruits... Heureux pays où seules les choses d'usage restent à l'usage l'Angleterre des travailleurs parmi la Paix des champs...

LES OPERATIONS MILITAIRES (Suite) En conformité avec le programme du général Lyauté, le général Dubois est parti mardi pour opérer au sud de Meknès avec un groupe mobile composé de quatre bataillons, deux escadrons et trois sections d'artillerie. Son premier objectif est El Hadjil. Il devra ensuite la liasse des Beni M'ur et des Guernan.

LES OPERATIONS MILITAIRES (Suite) En conformité avec le programme du général Lyauté, le général Dubois est parti mardi pour opérer au sud de Meknès avec un groupe mobile composé de quatre bataillons, deux escadrons et trois sections d'artillerie. Son premier objectif est El Hadjil. Il devra ensuite la liasse des Beni M'ur et des Guernan.

LES OPERATIONS MILITAIRES (Suite) En conformité avec le programme du général Lyauté, le général Dubois est parti mardi pour opérer au sud de Meknès avec un groupe mobile composé de quatre bataillons, deux escadrons et trois sections d'artillerie. Son premier objectif est El Hadjil. Il devra ensuite la liasse des Beni M'ur et des Guernan.

LES OPERATIONS MILITAIRES (Suite) En conformité avec le programme du général Lyauté, le général Dubois est parti mardi pour opérer au sud de Meknès avec un groupe mobile composé de quatre bataillons, deux escadrons et trois sections d'artillerie. Son premier objectif est El Hadjil. Il devra ensuite la liasse des Beni M'ur et des Guernan.

LES OPERATIONS MILITAIRES (Suite) En conformité avec le programme du général Lyauté, le général Dubois est parti mardi pour opérer au sud de Meknès avec un groupe mobile composé de quatre bataillons, deux escadrons et trois sections d'artillerie. Son premier objectif est El Hadjil. Il devra ensuite la liasse des Beni M'ur et des Guernan.

Une collision d'aéroplanes à l'aérodrome de La Brayelle-lez-Douai DEUX OFFICIERS AVIATEURS TUÉS



Le capitaine Dubois et le lieutenant Peignan ont été tués lors d'une collision d'aéroplanes à l'aérodrome de La Brayelle-lez-Douai. Le capitaine Dubois, qui pilotait un biplan Bréguet, a été tué par la chute de son appareil. Le lieutenant Peignan, qui pilotait un biplan Breguet, a également été tué.

Les débris des aéroplanes Le cortège des débris des aéroplanes a été transporté à l'infirmerie. Le cortège était composé de plusieurs caisses contenant les débris des appareils et les corps des officiers.

Le Concours général agricole Le concours général agricole, installé au Champ-de-Mars sur l'emplacement de l'ancien jardin des Machines, a été ouvert hier matin.

Les débris des aéroplanes (Suite) Le cortège des débris des aéroplanes a été transporté à l'infirmerie. Le cortège était composé de plusieurs caisses contenant les débris des appareils et les corps des officiers.